
 
 

                         
 
 
 
Ata da Décima Sexta Sessão Ordinária 
do Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 30(trinta) de setembro 
do ano de 2021(dois mil e vinte e um). --                                         

 Às dez horas do dia 30(trinta) de setembro do ano de 2021(dois mil e vinte e 
um) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação 
da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandre 
Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Douglas Serafim Felizardo, 
Jean Carlos Corrêa Estevão, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de 
Abrantes, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago 
Vasconcelos Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues e Vinícius 
Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 
aberta a 0169ª (CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA NONA) SESSÃO ORDINÁRIA 
DA16ª (DÉCIMA SEXTA) LEGISLATURA (2021 - 2024) - 1ª BIÊNIO (01/01/2021 
À 31/12/2022) DE 30 DE SETEMBRO DE 2021em nome de Deus. A seguir foi 
lida e aprovada a seguinte Ata: ATA DO DIA 28/09/2021. Cumprido o rito 
regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura 
do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: 
28/09/2021; PROJETO DE LEI: 0113/2021 - VANDERSON BENTO, DISPÕE  
SOBRE  A  GRATUIDADE  NO  TRANSPORTE  COLETIVO  DE  
PASSAGEIROS  E  DÁ  OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 
0343/2021 - VANDERSON BENTO, DISPÕE  SOBRE  A  OBRIGATORIEDADE  
DAS  INSTITUIÇÕES  DE  LONGA  PERMANÊNCIA  PARA IDOSOS E 
CONGÊNERES A INSTALAREM SISTEMA DE GRAVAÇÃO POR CÂMERAS 
DE VÍDEO NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0365/2021 - ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, 
DISPÕE SOBRE O CONTROLE DE PREVENÇÃO À DENGUE, 
CHIKUNGUNYA E ZIKA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0368/2021 - ALEXANDRE 
MARQUES CORDEIRO, DISPÕE SOBRE A INSTITUIÇÃO DA ESCOLA DE 
PAIS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0369/2021 - JOSIAS 
ROCHA MEDEIROS, PRIORIZA  A  REALIZAÇÃO  DE  CONVÊNIOS  VISANDO  
A  INCLUSÃO  DA  ATIVIDADE  DE  ARTES MARCIAIS NAS ESCOLAS 
PÚBLICAS DA REDE MUNICIPAL; PROJETO DE LEI: 0370/2021 - JOSIAS 
ROCHA MEDEIROS, INSTITUI O PROGRAMA MUNICIPAL ESCOLA 
COMUNITÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 
0375/2021 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, ESTABELECE  
CRITÉRIOS  DE  CUIDADOS  À  SAÚDE  DE  SERVIDORES  E  EMPREGADOS  
PÚBLICOS, COM  COMORBIDADES  OU  DOENÇAS  PSÍQUICAS  NA  
RETOMADA  DAS  ATIVIDADES  NO  PÓS-PANDEMIA, NA FORMA QUE 
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MENCIONA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0376/2021 - 
THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, INSTITUI O PROGRAMA 
EDIFICAÇÃO SUSTENTÁVEL, QUE CONCEDE PRIORIDADE NA 
CONCESSÃO DO HABITE-SE À EDIFICAÇÃO QUE ADOTAR MEDIDAS DE 
INTEGRAÇÃO E PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE; PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0015/2021 - THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, 
ACRESCENTA O PARÁGRAFO ÚNICO AO ART. 103 DA RESOLUÇÃO Nº 861 
DE 10 DE JANEIRO DE 2005 - REGIMENTO INTERNO; REQUERIMENTO: 
0214/2021 - FELIPE MONTEIRO DA SILVEIRA PIRES, REQUER 
INFORMAÇÕES AO PREFEITO COM CÓPIA À SECRETÁRIA DE 
AGRICULTURA, SOLICITANDO ESCLARECIMENTOS SOBRE SUPOSTA 
COBRANÇA DE TAXA SEMANAL OCORRIDO NOS ÙLTIMOS ANOS NO 
MERCADO SEBASTIÃO LAN; REQUERIMENTO: 0223/2021 - LEONARDO 
MENDES DE ABRANTES, SOLICITA AO EXMO.  SR.  PREFEITO,  
INFORMAÇÕES  SOBRE  A  ARRECADAÇÃO  DA  TAXA  DE CONTRIBUIÇÃO  
DE  ILUMINAÇÃO  PÚBLICA  (CIP)  E  A  DESPESA  DE  PAGAMENTO  COM  
A  ENEL, ASSIM  COMO  A  MEMÓRIA  DE  CÁLCULO  DETALHANDO  TODA  
AS  DESPESAS  DESCONTADAS PELA ENEL SOBRE O VALOR ARRECADO 
COM A CIP.; REQUERIMENTO: 0224/2021 - JOÃO ROBERTO DE JESUS DA 
SILVA, REQUER  CÓPIA  DE  INTEIRO  TEOR  DA  PRESTAÇÃO  DE  
CONTAS  DA  SAÚDE  REFERENTE  AO  1º QUADRIMESTRE (JANEIRO-
ABRIL) E DO 2º QUADRIMESTRE (MAIO-AGOSTO); INDICAÇÃO: 0499/2021 
- MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, SOLICITA AO EXMO. SENHOR 
PREFEITO, QUE DETERMINE AO SETOR COMPETENTE AS DEVIDAS 
PROVIDÊNCIAS NO SENTIDO DE DAR CUMPRIMENTO À LEI Nº 3.068/2019; 
INDICAÇÃO: 0518/2021 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA 
AO EXMO. SR. PREFEITO QUE VIABILIZE JUNTO AO ÓRGÃO 
COMPETENTE A IMPLANTAÇÃO DE POSTO SALVA VIDAS, NA PRAIA DAS 
CONCHAS; INDICAÇÃO: 0528/2021 - CAROLINE MIDORI DA COSTA SILVA, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  EM  CONSONÂNCIA  COM  A  
SECRETARIA  MUNICIPAL  DE AGRICULTURA E PESCA - SEAP, 
PROVIDÊNCIAS PARA  IMPLEMENTAR A CRIAÇÃO DE UM CANAL VIRTUAL  
ON-LINE  PARA  ACOLHIMENTO  DE  DENÚNCIAS  DE  MAUS  TRATOS  AOS  
ANIMAIS, JUNTO AO ÓRGÃO COMPETENTE NO ÂMBITO DESTE 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0529/2021 - CAROLINE MIDORI DA 
COSTA SILVA, SOLICITA  AO  EXMO.  SR  PREFEITO  EM  CARÁTER  
EMERGENCIAL,  A  CONTRATAÇÃO  DE  MAIS PROFISSIONAIS MÉDICOS 
CLÍNICOS GERAIS, PARA REFORÇO PERMANENTE NO ATENDIMENTO 
JUNTO  AO  HOSPITAL  MUNICIPAL  OTIME  CARDOSO  DOS  SANTOS  
LOCALIZADO,  NO  BAIRRO JARDIM ESPERANÇA, NESTE MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0530/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, 
SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A REFORMA E AMPLIAÇÃO DA 
ESCOLA MUNICIPAL JUSTINIANO DE SOUZA, NO BAIRRO MARIA 
JOAQUINA; INDICAÇÃO: 0531/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, 
SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A ISENÇÃO DO IMPOSTO PREDIAL E 
TERRITORIAL URBANO PARA IGREJAS OU TEMPLOS RELIGIOSOS DE 
QUALQUER CULTO QUE FUNCIONEM EM IMÓVEIS PRÓPRIOS, CEDIDOS 
OU ALUGADOS, NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. Terminada a leitura do 
Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. 
Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Leonardo Mendes, 



que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, disse que 
naquela data havia manifestação dos feirantes do Mercado Sebastião Lan em 
frente à Câmara e que tais trabalhadores poderiam estar tranquilos, em virtude 
de que os vereadores estavam unidos naquela causa. Disse que, o Vereador 
Vinícius Corrêa sugerira que fosse feita Emenda à Lei Orgânica assinada por 
todos os vereadores, com o objetivo de proteger os direitos dos feirantes. E mais, 
disse que também o Vereador João Roberto de Jesus da Silva estava 
empenhado naquela causa recolhendo assinaturas de todos os vereadores, com 
o mesmo objetivo. Em seguida disse no dia primeiro de outubro seria 
comemorado o dia do vereador e que sentia muito orgulho por ter conquistado 
uma cadeira no Legislativo Municipal. Disse, que sua proposta desde o início de 
seu mandato, era obter benefícios para toda a coletividade. Após comentou 
sobre proposição de sua autoria dispondo sobre a reforma estrutural da escola 
Pedro Jotta ressaltando que, para sua alegria saíra o edital para licitação da obra 
de reforma daquela escola. Sublinhou, que solicitara também a reforma da praça 
de São Jacinto, mas, que o prefeito afirmara que a prioridade era a escola, com 
isso realizaria um mutirão com o apoio da  comunidade de São Jacinto e 
conclamava a todos para participar daquele evento. Parabenizou aos Nobres 
Pares pelo dia do Vereador. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 
fala. A seguir, ocupou a Tribuna a Vereadora Caroline Midori, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida, comentou sobre o estado precário em que se 
encontrava o canil municipal, destacando que ela própria fora testemunha de 
que a atual gestão encontrara o canil em estado muito ruim, todavia, havia se 
passado um bom tempo de governo e que não houvera nenhuma melhora. Disse 
que, no governo anterior chegara a ter cerca de setenta animais e que na atual 
havia quase quatrocentos, o que era inadmissível. Disse que a superlotação 
acarretaria em um verdadeiro caos, caso houvesse uma doença contagiosa ou 
até mesmo uma briga entre os animais. Prosseguindo enfatizou que, ao chegar 
no Canil municipal junto à sua equipe fora recebida por uma veterinária, que a 
tratada com falta de respeito. Disse, que qualquer pessoa que buscasse 
informações acerca das condições do canil deveria ser tratada com dignidade, 
quanto mais sendo ela uma autoridade representante do povo de Cabo Frio. 
Dirigindo-se ao senhor prefeito afirmou que, muitas coisas estavam sendo feitas 
na cidade sem nenhuma relevância e que não custaria muito tomar providências, 
no sentido de dirimir o problema do canil. Disse ainda, que na próxima Sessão 
Plenária entraria com Requerimento exigindo aporte de verba para a Secretaria 
de Agricultura, com o objetivo de que fosse realizada a castração e tratamento 
dos animais do canil municipal. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 
sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida chamou a atenção de todas as 
mulheres para a campanha “Outubro Rosa”. Após, comentou sobre proposição 
de sua autoria dispondo sobre a colocação de um posto salva-vidas na Praia do 
Peró destacando que, casos de afogamentos eram recorrentes naquela 
localidade. Em seguida disse, que fora surpreendida com o veto de sete projetos 
de sua autoria pelo Executivo Municipal destacando, que criar um Projeto de Lei 
demandava muito trabalho. Disse, que precisava do apoio dos Nobres Pares 
para derrubar no mínimo três daqueles vetos do prefeito. Observou ainda, que 
estava certa de que o prefeito não havia se inteirado sobre a importância de tais 
projetos e que ela própria pretendia procurar o mesmo para conversar sobre os 
mesmos. Disse que, tais proposições não onerariam o Executivo Municipal. 



Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a 
Tribuna o Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que incialmente saudou 
a todos. Em seguida, dirigindo-se aos feirantes do Mercado Sebastião Lan 
afirmou, que se debruçara sobre a documentação juntamente com os demais 
vereadores da Casa e que fora acordado que seria feita uma Emenda à Lei 
Orgânica, com o intuito de impedir a privatização da feira. Disse que, a Casa 
estava unânime na defesa daqueles trabalhadores. Em aparte, o Vereador 
Josias Rocha Medeiros afirmou que, a briga da Casa Legislativa era em prol do 
trabalhador da feira do Mercado Sebastião Lan, bem como de toda a população 
cabo-friense. Retomando ao seu discurso, o Vereador João Roberto de Jesus 
agradeceu o apoio dos Nobres Pares. Em seguida, disse que com relação a 
prestação de Contas da Saúde, a mesma deveria ser feita a cada quadrimestre 
e que até aquela data não fora apresentada nada desde o primeiro o início do 
atual governo. Disse, que tais informações deveriam ser encaminhadas para a 
Comissão da Saúde para análise, após a realização de Audiência Pública. Com 
isso solicitava que fossem tomadas as devidas providências da Casa, que 
deveria acionar a Secretaria de Saúde através de Requerimento. Em aparte, o 
Vereador Alexandre Cordeiro agradeceu a todos os vereadores que no dia 
anterior permaneceram na Casa em extensa reunião, com o objetivo de lutar em 
prol dos direitos dos feirantes. Também em aparte, o Vereador Luis Geraldo 
disse que, o homem público deveria se colocar no lugar de tais pessoas que 
sofriam e até mesmo ficavam doentes em função da insegurança e ansiedade 
sem saber o que aconteceria com eles. Disse, que não era contra a parceria 
público/privada, mas, que haveria outros lugares para concretizar aquele tipo de 
empreendimento e não no lugar onde pessoas trabalhavam havia mais de 
quarenta anos. Retomando ao seu discurso, o vereador João Roberto de Jesus 
agradeceu o aparte e disse que concordava com as assertivas do Vereador Luis 
Geraldo. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo 
mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os 
trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, FOI APROVADO PARECER 
CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 
SEGUINTES VETOS: VETO: 0026, 0040, 0041, 0042, 0045, 0060, 0066, 0070, 
0074, 0079, 0082, 0088, 0089, 0094, 0095, 0096, 0098, 0102, 0104, 0106, 0112, 
0113, 0114, 0120, 0121 E 0123/2021. FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0009/2017, PROJETO DE LEI: 
0073, 0104, 0187, 0195, 0201, 0221, 0222, 0224, 0228, 0242, 0244, 0245, 0246, 
0247, 0248, 0249 E 0251/2021, SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA 
ACOMISSÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS. FORAM ENCAMINHADOS PARA A 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: 
PROJETO DE LEI: 0113, 0343, 0365, 0368, 0369, 0370, 0375 E 0376/2021. FOI 
ENCAMINHADO PARA A MESA DIRETORA O PROJETO DE RESOLUÇÃO: 
0015/2021. FORAM REJEITADOS OS REQUERIMENTOS: 0223 E 0224/2021. 
FOI RETIRADO PELA AUSÊNCIA DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0214/2021. 
FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES NSº: 0499, 0518, 0528, 0529, 0530 E 
0531/2021. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal 
o Vereador Thiago Vasconcellos, que inicialmente procedeu saudações de 
praxe. Em seguida disse, que havia um equívoco ao se falava em privatização, 
quando na verdade se tratava de uma concessão. Disse ainda que tomara 



providências, no sentido de saber se houvera alguém que atendera ao 
chamamento público com relação a parceria com órgão privado e da feira do 
Mercado Sebastião Lan. Disse, que poderia estar acontecendo de as pessoas 
estarem sofrendo sem necessidade, caso não houvesse nenhum interessado 
naquele tipo de parceria. Agradeceu a atenção e todo, no que encerrou sua fala. 
A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vanderson Sant`Anna, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida discorreu sobre sua conversa com o secretário de 
Obras do Estado, Max Lemos, sobre projeto de trazer praças para Cabo Frio e 
que o projeto estava caminhando a passos largos. Disse que, as praças do 
município estavam abandonadas havia muitos anos e que diuturnamente recebia 
pedidos para a reforma das mesmas. Em seguida disse que, era contra a 
privatização e a favor dos feirantes e que eram aqueles trabalhadores que 
saberiam o que seria melhor para eles. Disse que, a interferência do Poder 
Público não fazia sentido. Após discorreu sobre proposição de sua autoria 
dispondo sobre a gratuidade de passagem dos transportes coletivos aos idosos 
de sessenta anos, visto que a empresa Salineira somente liberava a passagem 
grátis a para pessoas a partir dos sessenta e cinco anos, o que ia contra a Lei 
Federal que previa a gratuidade a partir de sessenta anos. Disse que, tais 
pessoas necessitavam ter dignidade depois de uma vida inteira dedicada aos 
entes queridos. Observou ao final, que entraria com proposição dispondo sobre 
a colocação de câmeras nos locais de abrigos de idosos.  E ainda reiterou, que 
em breve o cabo-friese teria a sua disposição dez praças reformadas, que em 
muito contribuiria para a qualidade de vida de todos, no que encerrou sua fala. 
Não havendo mais oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o 
Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 
constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 
à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 
 
 
  
 

                        
 


